

Monitor Republican,  
July 6/1927.

# PALABRA DICHAS QUE EL VIENTO..

## PALABRA DICHAS QUE EL VIENTO SE LLEVA

(Sigue de la primera plana).

Esta heterogeneidad de factores políticos culmina con la actitud del clero y los petroleros que sonríen y alientan a ambos candidatos.

En nuestro bando no ha habido necesidad de ninguna labor de catequización, ni de propaganda subversiva y alentadora de desórdenes porque contamos con la sólida opinión revolucionaria y todos sus cuantiosos elementos, obrando espontáneamente sin gestos amenazadores ni genuflexiones ridículas y vergonzosas, teniendo la seguridad de que los soldados de honor no serán seducidos ni por una copa del más exquisito cognac ni por una acción de compañía petrolera alguna.

En cuanto al decantado pacto de Serrano y Gómez, mueve a risa a quienes como el que habla, conocen a las aludidas personalidades o se detengan a estudiarlas un momento. Bástame citar lo que oí de propios labios del señor general Serrano cuando en el despacho del Gobierno de Distrito platicamos sobre el futurismo presidencial, reiterándome varias veces que al aceptar su candidatura el general Obregón, él sería el primer obregonista, terminando la entrevista al estrecharme, con esta frase: "Entre Obregón, Calles y Serrano, no habrá un De la Huerta" frase que me hace recordar la del desleal don Adolfo, que dijo a la Nación en época pasada: "Nada, ni nada, me hará aceptar una candidatura, etc., etc."

### "FLACA MEMORIA TENEIS"...

El anterior mensaje del licenciado

don Tomás Garrido ha venido a poner de manifiesto, en declaración que hizo a la prensa de Tabasco, que el señor general Francisco Erre Serrano es hombre de flaca memoria. Bien que el señor Erre Serrano estuvo luchando por largos meses en su conciencia, que le señalaba el camino del deber, su insignificancia para enfrentarse a la candidatura de general Obregón y los "jalones" que le daban los que querían que saltara a la palestra para figurar como candidato.

Erre Serrano era hace sesenta días obregonista. Siempre recomendaba a sus amigos que lucharan por la candidatura Obregón y que fueran contra eso que los serranistas de hoy y los gomistas proclaman como bandera: el antirreeleccionismo. ¿Qué acontecimiento turbó la mente del señor Erre Serrano y lo obligó a decir: "seré candidato", cuando se había propuesto siempre seguir siendo satélite del general Obregón?

Nosotros nos aventuramos a afirmar que Erre Serrano fué "empujado" por sus amigos. Era natural. Sus amigos veían la imposibilidad de figurar como ministros en el Gabinete de Obregón; hombres de poco peso, de muy escaso valimiento, sólo podían prosperar si Serrano llegaba a la Presidencia de la República. Y todos de acuerdo, resolvieron "inflar un perro", crear un personaje, ponerle alas, ruedas y carrocería al motorcito de máquina "Singer" que en su insensatez señalan los llevaría al triunfo.

A fuerza de cachallear al oído de Erre Serrano "tu llegarás", "nosotros te empujamos", "viéndolo bien, tu eres más que Obregón y mucho más que Gómez", "ahora es tiempo. Panchito, decídetete", y otras frases semejantes, el general Erre Serrano se precipitó en la aventura más peligrosa de su vida. Es decir, el globo desinflado se lanzó al espacio, llevando el lastre de todos los que quieren ser Ministros y no podrían serlo sin el general Erre Serrano.

Y allá se va Serrano por los aires, "volando", o más bien "vacilando"... ¿Qué se desinfló el globo mal forjado por los precursores del serranismo? ¡Y qué les importa a ellos! A lo mejor resultará que se vuelven contra su hoy amigo y candidato, y le harán lo que los delahuertistas al que fué su ídolo: declararlo loco y pedir para él una camisa de fuerza. ¡A que sí!

*El momento*  
**Pero que fué Solemnemente Pronunciada por un Militar de la más Elevada Jerarquía en el Ejército Mexicano**

### UN MENSAJE ELOCUENTE Y REFRESCADOR DE MEMORIAS FLACAS, ENVIO GARRIDO CANABAL

*Julio 10 1924*  
**Quien a la vez Recuerda Otra Frase de Serrano que no Debe Desplomarse en el Olvido: "Entre Obregón, Calles y Serrano, no Habrá un De la Huerta."**

"Entre Obregón, Calles y Serrano, no habrá un De la Huerta"—dijo en célebre frase el general Francisco Serrano al licenciado Tomás Garrido Canabal, senador de la República, en una entrevista que ambos políticos celebraron en las oficinas del Gobierno del Distrito, hace unas cuantas semanas.

En esa misma entrevista, el general Serrano afirmó varias veces que, "al aceptar su candidatura el señor general Obregón, él (Serrano) sería el primer obregonista".

Las anteriores afirmaciones las contiene una entrevista que ayer hizo el senador licenciado Tomás Garrido Canabal, líder del obregonismo en la región Sureste de México, al llegar a Villahermosa, Tabasco, en gira de propaganda. El señor don Homero Margalli G., senador de la República, facilitó ayer a un redactor de EL MONITOR REPUBLICANO una copia del telegrama que las contiene.

Dicen así, textualmente, las declaraciones del señor licenciado Garrido:

"Considero los campos políticos perfectamente deslindados. Al lado de Serrano y Gómez se han agrupado elementos abigarrados disímiles.

Con el primero, los militares que habiendo estado comprometidos con Adolfo de la Huerta no tuvieron tiempo de defecionar, por la rapidez y habilidad con que desarrolló su ofensiva el entonces Presidente señor general Obregón, sumando a éstos los que no supieron cumplir con su deber por su pusilanimidad o falta absoluta de dotes.

Con el segundo la hez del carrancismo que concibió la utopía del Bonillismo y los despechados delahuertistas que no conocieron la hombría para defenderse.